

“LA TARDE”

POSADAS, 5 de Noviembre de 1917

UN MANIFIESTO

La liga agraria de La Pampa ha publicado un manifiesto dirigido a los agricultores y al pueblo de la República, en el que hacen saber que dos mil colonos de aquel territorio han sido notificados de desalojo y que tienen la certeza de no conseguir otro campo donde reconstruir su nuevo hogar en condiciones aceptables.

Además, expresa, que amenaza a los colonos otro peligro mayor: el de los acaparadores y monopolizadores de los productos, que por medio de maquinaciones tratan de adquirir la cosecha a vil precio, arrebatando de ese modo al que con su esfuerzo ha contribuido a crearla, el provecho que legítimamente le pertenece.

En el documento de referencia hécense atinadas consideraciones, y termina convocando a los colonos a una asamblea general con el propósito de reclamar de los poderes públicos.

1º Dejar sin efecto las notificaciones de desalojo a los agricultores de la Pampa Central y de toda la República.

2º Renovación de contratos por un término de 10 años.

3º Los dueños de los campos deben entenderse directamente con los colonos, por intermedio de sus organizaciones y supresión de todo intermediario.

4º Un impuesto anual a toda tierra cultivable que se halle improductiva equivalente al precio del arrendamiento que cualquier colono pagaría para trabajarla.

5º La promulgación inmediata de las leyes aprobadas por la H. C. de Diputados que tratan: de la indemnización por la mejoras del campo a los colonos y del Hogar.

6º El impuesto progresivo a la renta y al mayor valor del suelo.

Medidas para la defensa de la producción agro-pecuaria de los especuladores, acaparadores y monopolistas que consistan en:

1º Conceder a los colonos en Prenda Agraria, por intermedio del Banco de la Nación, crédito para levantar la cosecha consistente en diez pesos por hect. sembrada de cereal fino, bolsas para el envase y dinero para el pago de la trilla.

2º Medidas para la defensa de los precios al exterior, que nuestros productos no valgan menos que los productos similares norteamericanos.

No fallan iniciativas a propósito de la vitalísima cuestión agraria; pero es el caso que está tardándose demasiado en dar la solución.

La ley del Hogar que es, seguramente, una buena ley, aun está de por saberse cuando y como se aplicará. Las leyes presentadas a las cámaras, relativas al plazo de los arrendos, pago de mejoras, impuesto de mayor valor del suelo y tasa territorial, que serían de importancia decisiva para poblar la campaña, no pasan de proyectos todavía. Pareciera tratarse de asunto de poca monta, cuya resolución fuera lo mismo darla un día que otro. Y es que los legisladores y los encargados de hacer cumplir las leyes son terratenientes, en su generalidad, y claro, a ellos no les apura.

¡Lástima que a los colonos desalojados no les ocurra otro tanto!

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECEPTAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones



Fallo importante

La Cámara Civil primera ha dictado sentencia en el juicio seguido por el obrero Manuel Alonso contra la compañía de seguros «La Continental» sobre indemnización de daños y perjuicios sufridos por el actor al resultar víctima de un accidente ocurrido en una fábrica cuyo propietario tenía asegurados sus obreros en la compañía demandada.

Establece la Cámara que en el presente caso se trata de una incapacidad parcial, pues resulta que por razón del accidente, ha perdido el actor los dedos anular y meñique de la mano derecha y le han quedado afectados con una incapacidad parcial definitiva el medio y el pulgar de la misma mano.

De acuerdo con el artículo 67 del decreto reglamentario de la ley 9688, la indemnización que corresponde al demandante es: por el dedo meñique el 13 por ciento, por el anular el 9 por ciento y por el pulgar y medio perdidos solo parcialmente el 6 por ciento del importe del salario que ganaba el día del accidente en la proporción y forma determinados en el artículo 5.

Agrega el tribunal que para obtener el salario medio sobre el cual debe fijarse la indemnización por razón de la disminución de capacidad productiva o de la capacidad de ganancia de la víctima, no debe procederse en la forma que lo indica y sostiene el demandado o sea dividiendo por 312 número de días hábiles del año, conforme a la ley de descanso dominical, la suma total percibida por el obrero durante todo ese lapso de tiempo por concepto de salarios, pues aparte de estar tal procedimiento en pugna con la disposición del artículo 8 de la recordada ley que se refiere en términos expresos al número de días de trabajo efectivo realizado por la víctima», conduciría a una solución completamente injusta como sería la de hacer pesar exclusivamente sobre el obrero hechos o acontecimientos completamente ajenos a su voluntad, como por ejemplo: un paro

por falta de trabajo, una enfermedad y otros análogos, contra la opinión de la mayoría de los autores y de la doctrina aceptada por casi todos los legisladores de los países más adelantados.

Dados estos fundamentos, la cámara resuelve reformar el fallo del juez doctor Bunge y en consecuencia se fija en 1.579.64 pesos la suma que deberá pagarse al actor, correspondiente al 34 por ciento del salario medio ganado durante los últimos 1.000 días por el mismo.

Telegrama elocuente

«Tucumán, 25.—El doctor Mario Berth, presidente del partido radical, que encabeza a los «rojos» protestando contra la clausura de la legislatura, reconcluyó con el gobierno mediante la creación del Ministerio de Agricultura para su hijo Roberto, actual jefe de policía. Este hecho ha causado estupor, por no existir precedentes.

El turrón del presupuesto suavia las asperezas políticas mejor que la vaselina las escoriaciones epidémicas.

El azúcar

El cálculo oficial de la dirección de economía rural y estadística del Ministerio de Agricultura fija la producción de azúcar en el corriente año como sigue:

Tucumán 45.000 toneladas; Jujuy, Salta, Santa Fe, Chaco, etc. etc. 40.000. Total 85.000 toneladas, que es menos de la tercera parte de la cantidad necesaria para el consumo del país.

Con este dato y los antecedentes de lo realizado hasta ahora en este asunto, y podemos prepararnos a pagar 2 pesos el kilo de azúcar.

O a desterrar esa necesidad tan cara.

Desastres comerciales en Octubre

Según la estadística confeccionada por nuestro colega «El Avisor Mercantil» los desastres comerciales acaecidos durante el

mes fenecido, alcanzan a la suma de pesos 2.658.609.93, cifra que comparada con la del mismo mes del año anterior arroja una diferencia en menos de pesos 2.826.358.53.

De esa suma corresponde: a la capital federal, \$ 1.397.038.16; provincia de Buenos Aires, 743 mil 847.31; Santa Fe, 217.629.89; Córdoba, 52.833.11; Mendoza, 23.912.67; Tucumán, 7.751.83; Entre Ríos, 147.896.59; Corrientes, 22.822.30; San Luis, 31 mil 767.43 y Chaco, 13.110.64.

Las corrientes marinas

y las minas flotantes

En el Cabo de Buena Esperanza,—dice «L'Información»,—un buque se ha ido a pique, por haber chocado con una mina flotante, que desde los tumultuosos mares de Europa fué a parar hasta allí.

Esta noticia llama la atención sobre el destino de todas esas máquinas infernales, que tanto abundan hoy en los mares, y en los paseos que darán, llevadas por las corrientes marinas.

El sabio físico francés Carlos Nordmann observa que dichas corrientes son como ríos en el mar, y su velocidad es, por término medio, de 20 kilómetros al día; y por una singular ironía, parecen acumular, principalmente, las minas hacia las costas de los países que han permanecido encastillados en una cómoda neutralidad.

En el Norte, por ejemplo, el mar Báltico comunica con el mar del Norte por una doble corriente, que penetra a lo largo de Jutlandia, sube hacia el Norte, pegada a la costa alemana, y luego vuelve a bajar, para dirigirse hacia el sur, bañando las costas de Suecia. En éstas, por lo tanto, irán a acumularse, al fin y a la postre, las minas flotantes del Báltico.

En el mar del Norte, las diversas ramificaciones del Gulf Stream, después de haber doblado Inglaterra, bajan por la costa Este, luego suben a lo largo de Escandinavia, bañando a los Países Bajos y Dinamarca. De modo que, finalmente, las minas de esos parajes irán a parar a las costas de Holanda, de Noruega y de Dinamarca. Por lo demás apenas hay día en que los telegramas no señalen allí la presencia de numerosas minas.

En lo referente al golfo de Gascuña, las experiencias oceanográficas, que se han llevado a cabo, y sobre todo las del príncipe de Mónaco, prueban con evidencia que la corriente derivada del Gulf Stream que allí domina, tendrá tendencia a transportar todas las minas flotantes a la costa septentrional de España.

Y dichas minas son innumerables. Hay en primer lugar todas las flotantes, que los alemanes han colocado en diversas partes, y todos sus torpedos que no dierran en el blanco, pues no se ignora que, a pesar de los convenios internacionales, no siempre se suprime el dispositivo de seguridad que había de volver ino-

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa

blanca para Señoras, Festones, Puntillas, Cambráis, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Didan 'BOCK CENTENARIO' y 'CRISTAL' Las mejores

Y las mayor de consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

Hotel 'Misiones'

Mi amigo Don Juan Sabino
Que no vive de ilusiones
No tiene preocupaciones
Cuando toma el rico vino
Que vende el "Hotel Misiones".

tensivos a los torpedos, al cabo de cierto tiempo de haberse sumergido.

Todo esto promete desagradables sorpresas a la navegación, por espacio de bastantes años.

LA GUERRA EUROPEA

Venizelos en París — Avances de las tropas francesas — Retirada alemana — Voladura de puentes — Puntos de apoyo alemanes tomados por los británicos — Fraternalización de tropas alemanas y rusas — Actividad bélica en Tagliamento — Destrucción de depósitos alemanes de municiones — Lloid George y Painlavé en los frentes.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, noviembre 5. — El interventor a la Caja Nacional de Ahorro Postal suspendió en sus funciones al presidente y contador de la misma por resultar comprometidos en malos manejos de fondos.

Los aludidos negáronse a aceptar la resolución, suscitándose por tal motivo un conflicto.

Buenos Aires, noviembre 5. — El senador de Tucumán que el presidente del senado en ejercicio del Poder Ejecutivo, lanzó un manifiesto dirigido al pueblo, acerca de las causas que motivaron el proceso al gobernador Bascaury.

Buenos Aires, noviembre 5. — El doctor Irigoyen tiene el propósito de reunir hoy a sus ministros con objeto de considerar algunos asuntos, entre los que figuran el incidente político de Tucumán y las próximas elecciones bonaerenses.

Buenos Aires, noviembre 5. — Anunciase que Luxburg se embarcará con destino a Holanda en el transcurso de la corriente quincena.

Buenos Aires, noviembre 5. — En varias ciudades del interior se han celebrado ayer actos públicos en favor de la ruptura de relaciones con Alemania.

EUROPA

FRANCIA

Paris, noviembre 5. — Llegó a esta capital procedente de Italia, el jefe del gobierno griego, señor Venizelos. El distinguido político fué saludado en la estación por varios miembros del gobierno francés.

Paris, noviembre 5. — Un comunicado oficial publicado ayer dice lo siguiente: Las tropas francesas continúan progresando entre el canal del Oise y región de Corbette, llegando hasta la orilla Sur de Aillote.

Los alemanes se repliegan hacia la orilla norte de dicho río y vuelan todos los puentes para dificultar el avance de los franceses.

Fracasaron varios ataques alemanes contra nuestras posiciones

de Possechandalle.

Otras incursiones alemanas han sido rechazadas por los británicos en Monchy, Pren y bosque Polipon.

Nuestras tropas tomaron diversos puntos de apoyo a los alemanes, cerca de Brodreich. Los franceses rechazaron igualmente los ataques enemigos en el frente del bosque Chaume.

La actividad de la artillería continúa con violencia en la región de la Champagne. En el frente del Flandes los ingleses tomaron nuevas posiciones.

RUSIA

Petrograd, noviembre 5. — Anunciase que en el frente de Drinsk, fraternizaron tropas rusas y alemanas.

Varias patrullas alemanas han sido rechazadas en la región de Kronchahi. En el frente de Litva, los moscovitas experimentaron nuevos progresos, logrando apoderarse de una línea de trincheras enemigas.

ITALIA

Roma, noviembre 5. — Las informaciones suministradas por el Estado Mayor italiano, refieren lo siguiente:

Continúa la actividad de la lucha en el frente Tagliamento. Todos los ataques de los austro-alemanes fueron rechazados por las tropas italianas.

En Giudiciero los aviadores italianos destruyeron los depósitos de municiones del enemigo. La ofensiva austro-alemana está completamente quebrantada.

Las nuevas líneas italianas en el frente de Tagliamento, hallándose fuertemente fortificadas, habiéndose concentrado en ese punto grandes efectivos de fuerzas.

Los austro-alemanes tuvieron bajas de importancia y nuestras tropas capturaron varios millares de prisioneros.

Roma, noviembre 5. — Anunciase que se espera en el frente de batalla la llegada a la zona de guerra, de Lloyd George y Painlavé, jefes de los gobiernos de Inglaterra y Francia respectivamente.

Roma, noviembre 5. — En toda Italia existe gran entusiasmo por

Dr. Eduardo Domínguez Ortiz
ABOGADO
Alfredo Weiss
PROCURADOR
MARTILLERO PÚBLICO
POSADAS — San Lorenzo 379

el nuevo curso que han tomado las operaciones.

Se tiene plena confianza en el generalísimo Cadorna y los diarios anticipan que los resultados de la contra ofensiva italiana, serán desastrosos para los austro-alemanes.

HOLANDA

Amsterdam, noviembre 5. — Noticias de Alemania dicen que el Kaiser tropieza con serias dificultades para llenar el cargo de canciller del imperio, debido a los nuevos rumbos de la política alemana.

INGLATERRA

Londres, noviembre 5. — Los diarios comentando la ofensiva austro-alemana en el frente italiano, dicen que las intenciones de los imperios no han sido otras que las de impresionar a la opinión pública y levantar la moral de los pueblos alemán y austriaco, bastante decaída.

La pronta reacción de las tropas del general Cadorna y el eficaz apoyo de los aliados, han hecho fracasar los planes del Kaiser, colocándolo a sus ejércitos en una situación difícil.

Crónica Social

El Inspector de Escuelas

Hállase de regreso de su gira por los pueblos del Alto Paraná el Inspector Seccional de Escuelas señor Licerio Sotomayor.

Viajeros

De Concepción y en viaje al Iguaçu el señor Marcos Parish y señora.

La batalla de Arras

Tal es el título de una película que se exhibirá mañana en el Recreo Posadas.

Describe en dicho film con minuciosidad de detalles, la toma de Peronne y la acción de los famosos tanques ingleses, registrándose otras escenas de colorido interesante.

NOTICIAS VARIAS

En la cárcel local

Evasión de presos

Tiempo hacía que en nuestro establecimiento carcelario no se producía ningún suceso digno de mención.

Los presos pare tan satisfechos del trato que se les dispensaba y no daban motivo a medidas disciplinarias por parte de la dirección. Pero los deseos de libertad, tan lógicos en los que se ven privados de ellas, fueron afirmándose en un grupo de penados, y el sábado último, después de madurar durante muchos días el plan lo pusieron en práctica.

Según la narración que nos ha dado y a la cual nos atorgamos para dar esta información, los presos mencionados que se

llaman Angel Sosa, Santiago Palacios, Juan Rodríguez y Villanueva, consiguieron limar uno de los barrotes de una de las celdas que da a la calle Ayacucho y por allí empezaron a salir.

El primero en hacerlo fué Rodríguez, quien se deslizó por una faja que habían sujetado a las otras rejas. Cuando le tocó el turno a Sosa la faja se cortó cayendo al suelo desde regular altura. El ruido producido al chocar con la tierra fué sentido por la guardia la que de inmediato tocó pito de alarma, acudiendo al sitio indicado varios de los agentes. En el momento de llegar la guardia, se desprendía el tercero de los evadidos, Villanueva, quien después de esquivarse de los agentes, emprendió la fuga siendo alcanzado a las cuatro cuadras. Palacios no tuvo tiempo a salir. Rodríguez fué capturado a la altura de la calle ancha. En cuanto a Sosa, que estaba condenado a 10 años de penitenciaría por homicidio, no ha podido ser hallado hasta ahora, suponiéndose que haya pasado al Paraguay.

Se nos ha dicho también que se ha castigado a los penados que intentaron evadirse. De ser cierta la noticia, habría que admitir que se ha cometido una injusticia, pues no conocemos disposiciones ni leyes que autoricen castigos corporales, en casos como el presente.

La Gobernación ha suspendido en sus funciones al Director interino señor Leoncio Rebollo, designando en su lugar al señor Hermógenes Salazar.

Se ha ordenado igualmente el levantamiento de un sumario para establecer responsabilidades si es que han existido.

Pro-Italia

La colonia italiana residente entre nosotros, dando pruebas de su elevado espíritu patriótico y de su amor por los que combaten por la redención de los pueblos oprimidos, ha abierto una contribución pecuniaria a la que

han respondido unánimemente todos los italianos.

La suscripción — cuyo aviso publicaremos mañana — está bajo el patrocinio de la Sociedad Italiana.

Fiesta sportiva

Organizada por la Sociedad «San Vicente de Paul», se realizará el sábado próximo una interesante fiesta sportiva, la que se llevará a cabo en el local del Biógrafo Misiones.

Oportunamente publicaremos el programa respectivo de tan simpático acto.

Discos nuevos

La ya conocida casa de discos «La Armonía» de León L. Christie, acaba de recibir un nuevo repertorio de discos muy originales.

Entre el stock figuran los himnos francés, belga, inglés, pi-perary, italiano, brasileño, uruguayo, peruano, paraguayo y garibaldino.

LECTURA

Libros de literatura, poesía, novelas, etc. de los más afamados autores, ha recibido un nuevo y selecto stock la Librería del «Colegio».

Sub-Prefectura

Río de Janeiro, 0.99 centa. Oficial de guardia Ayudante José Ferré.

Casa de Modas

FIDELINA G. de RODRIGUEZ

Se confecciona los últimos modelos en trajes para novias, talleres y fantasías para señoras, señoritas y niñas. Confección esmeradísima. Se confecciona toda clase de ropa blanca para señoras a precios módicos. Calle Azara 116 al lado del Hotel Argentino.

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN. Atiende asuntos judiciales y administrativos. BOLIVAR ENTRE SAN LOUIS Y JUNIS POSADAS Misiones

Deténgase y lea!

La ya acreditada **CASA MESEGUER** ha recibido un nuevo stock de artículos en los ramos de:

Zapatería, Ropería, Lencería, Novedades, Fantasías, etc.

La selección esmerada de todos mis artículos me permite garantizar su bondad.

Una visita evidenciará a usted lo expresado.

Casa TERZI

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad insuperable

PLAZA 9 DE JULIO

Calle Colon N. 278

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrillón
ABOGADO

Abogado del F. O. N. E. Argentino
de Nación, Gineja, Martínez y Cia.
Barridos—Calle Córdoba y Junín.
POSADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero

ESCRIBANO NACIONAL
Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Acepta poderes consultas verbales y por escritos.
Trata de asuntos civiles y comerciales.
Cuenta con abogados correspondientes en Isla de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre, Iguazú y Posadas.
IGUAZÚ (ALTO PARANÁ) BRASIL

Dr. Roberto Martí

Abogado del Foro de Corrientes
Ha abierto su estudio en la calle
COLO N.º 65.—POSADAS

JULIO DIONISI

Constructor de obras
Planos y Presupuestos
Construcciones en general
25 DE MAYO Y ENTRE RÍOS

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO

DEL

Dr. GUILLERMO VILLAFANE

Director de la Anatomía Pública

CLÍNICA MÉDICA.—CIRUGÍA

DE URGENCIA, ETC.

CONSULTAS: de 8 a 9 a. m. y de 3 a 6 p. m.

CALLE FELIX AZARA N.º 839

TELEFONO N.º 67

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANTEOJOS

Doctor E. Rivabella
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología en las Facultades de París y Turín.

Director de la Clínica de enfermedades de los ojos del Hospital Italiano de Buenos Aires (Junio 1910 a Junio 1917).

Enfermedades del fondo del ojo, Catarata, Glaucoma, Estrabismo, Vías Lagrimiales, Tracoma, Pestañas desviadas, Manchas de la Cornea.

A los enfermos de catarata hace recuperar por completo la vista.

Consultas de 2 a 4 p. m.—Calle Lavalle 1312.—BUENOS AIRES.

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Calle Córdoba, N.º 470-72

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.

Calle Sarriento N.º 376

CASA DE BARTHE (alto).

Venta de terrenos

Se venden lotes de terreno en las chacras N.º 2 y 12, a pagar en 20 mensualidades. Los interesados pueden tratar con don Ramón Morales, en su domicilio situado en la chacra 42.

Hay para vender un total de 101 lotes.

AGENCIA DE LOTERIA

SARA

DE
C. Sara & Montejano

Comisiones y Consignaciones
REMATES PÚBLICOS

— ANEXO CIGARRERIA —
Bolívar 271

ACADEMIA MUSICAL

“BAUZA”

Desde la fecha en la reabierta esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde recurrir.

Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

ATENCIÓN

Pase a ver la vidriera del
Café Paulista
allí encontrará masas y postres a su gusto
TODO DEL DIA

Fotografía DORREGO

DE
ADOLFO ROSSI & Cia.
Especialidad en retratos al platino y ampliaciones de cualquier tamaño, al lápiz o retocadas en tono negro o sepia, con o sin marco.
Venta de vistas de la Ciudad, Cataratas del Iguazú y Ruinas Jesuíticas. — Corrección y rapidez en la ejecución de los trabajos a precios sumamente módicos.
Se necesitan agentes corredores de ampliaciones y marcos.
Calle San Lorenzo 337

CARNICERIA

“LA POPULAR”
DE
Manuel Ramírez & Cia.

Instalada en el centro de la ciudad frente al «Almacén Popular». Establecimiento ajustado a las más escrupulosas condiciones de higiene.
Venta de carne gorda, despachada por cortadores competentes.
Se atiende al público con el mayor esmero y tiene establecido reparto a domicilio.

Restaurant COLÓN

DE
MARÍA G. DE BERNAL
QUEDA ABIERTO AL PÚBLICO DESDE LA FECHA
Cocina a la española, atendida por su dueña. — Comida a la tarra. — Se reciben pensionistas y se mandan viandas a domicilio. — Servicio esmerado. — Precios módicos.
COLÓN 886 PLAZA 9 de JULIO

Por 5 razones

Coviene comprar muebles en la “Mueblería Europea”

- 1º **PORQUE** los muebles son de construcción sólida y elegantes.
- 2º **PORQUE** los muebles son macisos y de los mejores materiales.
- 3º **PORQUE** la «Mueblería Europea» tiene siempre un surtido completo.
- 4º **PORQUE** vende al precio de catálogo de Bs. Aires sin ningún recargo.
- 5º **PORQUE** vende con grandes facilidades de pago sin aumento de precios.

ANTES DE HACER SUS COMPRAS EN OTRAS CASAS, VISITEN NUESTRO SALÓN DE EXPOSICIÓN Y SE CONVENCERÁN.

P. Chapov y Girson
POSADAS Misiones

AUTOMOVIL

Para viajes directos, se alquila

TARIFA

De Cerro Corá a Posadas ida y vuelta en el día	\$ 40.00
De Cerro Corá a Candelaria ida y vuelta en el día	15.00
De Posadas a Cerro Corá ida y vuelta en el día	30.00
De Posadas a Candelaria ida y vuelta en el día	35.00
De Candelaria a Posadas ida y vuelta en el día	30.00
De Candelaria a Cerro Corá ida y vuelta en el día	20.00
Recurrir a L. Bonifato—Posadas.	

NOTA.—Días de lluvia, 25 % de aumento, otros viajes, precio convencional.
El importe del viaje se pagará al chauffeur a su terminación, quien otorgará el recibo correspondiente.
Exceptuando balijines, no se admiten equipajes.
Para órdenes, dirigirse a dirección telegráfica «BANGH»—Cerro Co &

Se vende
Una máquina de coser nueva estilo gabinete, que costó 220 pesos, se vende en \$ 120. Una vitrola especial de las mejores marcas en \$ 100. Un manguito para señora N.º 42 en \$ 6.—Ocurrir, Azara 116 al lado del Hotel Argentino

Sanatorio de Cirujía

del

Dr. Manuel Urbietta

Médico-Cirujano

POSADAS Calle Bolívar N.º 400 exp. Dr. Aires

Teléfono 104

Admite enfermos que puedan ser operados y asistidos por los Sres. Médicos de la localidad.

Escuela de Agricultura de Posadas

Llámanse a licitación pública, por el término de treinta días, para la provisión de pan, galleta, carne y leche, durante el año 1918.

El pliego de condiciones se encuentra en la Secretaría a disposición de los interesados.

Las propuestas se elevarán cerradas y lacradas a la Dirección de la Escuela y no abrirán el día 30 del corriente a las 8 a. m. en presencia de los interesados que concuerden.
Posadas, Noviembre 1 de 1917.
EL SECRETARIO ADMINISTRADOR.

CASA

La Armonía

de

León L. Christin

Calle S. del Estero esq. Colón—Posadas

Venta de Grafófonos, Fónos, Piezas de repuestos para cualquier composición de Grafófonos.—Discos de últimas novedades y de las marcas: Atlanta, Columbia, Victor, Odeón, Era y Homokord, a precios de catálogo.

Se compran chapas de zinc usadas y herramientas de herrería etc.

Se hacen toda clase de trabajos del ramo. Se hacen casas de maderas económicas para familias, negocios o depósitos, etc.

Para cualquier clase de edificio, ofresco una composición especial para techos a \$ 1.20 el m². En esta casa pueden ver muestras colocadas.

Se hacen planos y presupuestos para cualquier construcción económica en material y mano de obra etc.

Precios moderados y prontitud en el trabajo. Se hacen proyectos, etc. gratis.

PAPAS

El «Almacén Popular» acaba de recibir un enorme stock de Papas de Mar del Plata.

Regardé

La Maison Hamard, comunicada a su distinguida clientela que acaba de recibir un extenso y selecto muestrario de géneros de las principales casas de Bs. Aires y Rosario para la presente estación, atendiendo los pedidos a precios de catálogo; su taller de sastrería cuenta con personal competente para la confección de trajes sobre medida a precios excepcionales.
Ambos brin especial de mucha duración a \$ 18.00 m. n.
Trajes de casimir pura lana \$ 45.00 m. n.
Trajes de seda japonesa \$ 47.00 m. n. etc. etc. etc.

Frente al Hotel Argentino
—Posadas—

LIBROS NUEVOS

- La «Librería del Colón» ha recibido los siguientes libros:
- MARTINEZ ZUÑIGA
 - «Novia de raciones»
 - «Casa de los Cuervos»
 - «Flor de Durazno»
 - «Fuente Sellada»
 - «Alegría»
 - «Moraltad»
 - «Los Cuatro Ginetes»
 - «Los Argonautas»
 - «Oriente»
 - «El país de los miedos»
 - «En un lugar de la Mancha»
 - VARGAS VILA
 - «El Montaroz»
 - «La Dama de Job»
 - «República Romana»
 - «Ispidra Roja»
 - «La Tragedia de Cristo»

Adolfo J. Pomar
ADMINISTRADOR NACIONAL
Mensuras en general—Peritajes—Proyectos de caminos.
Belgrano esq. Bs. Aires.

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENE-
RALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a
PRECIOS MODICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones
que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Misiones

Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Cór-
pus desde el 1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas única-
mente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m.
yendo a Córpus a las 2 p. m.—Regresando de Córpus los Martes, Jue-
ves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el
río a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a la
6 p. m.—Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un des-
cuento del 50 %.

Ferro Caril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 10 de Mayo
de 1917 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS LLEGADA A POSADAS

Martes a las 8.50 p. m. Internacio- Miércoles a las 6 a. m. Internacio-
nal a Buenos Aires. nal a Buenos Aires.
Sábados a las 8.50 p. m. Internacio- Viernes a las 6 a. m. Internacio-
nal a Buenos Aires. nal a Buenos Aires.

'Librería del Colegio'

UTILS DE ESCUELA EN GENERAL — ARTÍCULOS PARA
ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO
— BLOK DE PAPEL CARTA BILO — CAJAS DE PAPEL Y
SORRES DE COLOR Y BLANCO — LAPICERAS CON DEPÓSITO
DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR
— TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMI-
NÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES. PINTURAS AL
ÓLEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AU-
TORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DIC-
CIONARIOS, CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña
Posadas SARMIENTO Y COLÓN Misiones

Chacras En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año.
También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

Estación Experimental de Loreto (MISIONES)

Tiene en venta 200 000 plantas de yerba
mate en almácgos a un centavo y medio
la planta.

Docientas mil frutas más o menos de
naranjas a un peso el mil. Tres mil quin-
ientos kilos de yerba elaborada al precio
que se rige en plaza al conocer su calidad.
Cuatro cientos kilos de algodón con precios
en iguales condiciones que el anterior. Se-
millas de algodón, tabaco, y plantas foresta-
les. Además se hacen experiencias con
cítricos, caña de azúcar, tabaco, forrajes y
variedades de yerba mate; admitiendo y
solicitando la cooperación de todos los agri-
cultores interesados para implantar cuales-
quier otro ensayo.

El colono que se encuentre afectado por
la ley de Tierras y Colonias, puede obte-
ner las plantas de yerba en vivero de cual-
quier edad al precio de \$ 0.03 cada uno
y 2 pesos el ciento.

La Estación Experimental, es del agri-
cultor y por lo tanto evacua todas las con-
sultas que se le hagan en materia de agri-
cultura y ganadería. Dirección: Estación
Experimental de Loreto (Misiones), Puerto
Santa Ana.

Se VENDE

Una jardinera casi nueva. Para
tratar con Ricardo Fernández—San
Martín esq. 25 de Mayo.

Se vende Por ausentarse
del país, su
dueño, un aparador, un ropero,
un laboratorio y una mesa de luz.
Tratar en calle Buenos Aires
481 con Alfredo Arrigón

AVISO

Ama de leche Se ofrece una con
leche abundante.
Mujer joven y sana.—Por informes ocu-
rrir a esta administración.

Arreglo de Quintas y Jardines

Cobrando precios módicos, se arreglan
Quintas y Jardines.
Dirigirse por datos a esta administración.

Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL
D^o
Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de
frutos del país. Comodidades para pas-
ajeros. Buen plato, cocina excelente. Casa
de material de propiedad propia en la Plaza,
cerca de la Oficina de Correos y Telégrafo.

Dr. Macedonio Fernández

ABOGADO
Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas
que le sean solicitados por correo.

TRASLADO

BALBINO BRANAŞ mudó su escritorio
de representaciones comerciales, cobranza
de comisiones y consignaciones etc. a la calle
C. M. Núm. 109. Posadas-Misiones.

SOIEDAD COOPERATIVA de CREDITO

Banco Popular de Misiones (Limitado)

Fundada el 12 de Octubre de 1917

Directorio: — Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice Presidente 1.º, Sr. Guillermo
Jacobson; Vice Presidente 2.º, Sr. Soriano S. Romero; Vocal: Dr. José A. Aguiar Sr.
Julio Benavides, Sr. Andrés Bianchi, Dr. Andrés Chabillón, señor Blas V. Franco, Dr.
Roberto Marty, doctor Juan Parola, señor Abel Sánchez señor José Sperioli; Síndico
Titular, doctor Eduardo Domínguez Ortiz; Síndico Suplente, señor Federico Esquivel;
Gerente, señor Pedro J. Fiallo.

Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente señor
Pedro J. Fiallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos
los días de 8 a 10 a. m.

Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez me-
sualidades.

Se llama la atención del público sobre el Art. 2.º de los Estatutos.
El objeto de la Sociedad es proporcionar el crédito a sus propios socios por
medio de la mutualidad y del ahorro.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A — TODO TRABAJO COMERCIAL —

"LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración
COLÓN Y SARMIENTO
Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
trimestre..		4.—	
semestre..		7.50	
año.....		15.—	
Número suelto..		0.10	
» atrasado..		0.20	

Para todo el referente a avisos, solicita-
das ó publicaciones de propaganda de cual-
quier índole comercial, solicítense a la Ad-
ministración informes sobre tarifas, indicando
extensión y lugar en que deseen sean pu-
blicados.

TRABAJOS COMERCIALES
PIDA EN ESTA IMPRENTA

Empresa de Navegación Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor "LELIA E" de Posadas
a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

AGUAS ARRIBA		AGUAS ABAJO	
Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio	1.30 p. m.
Candelaria	9.15 » »	Santa Ana	2.10 » »
La Mina	9.40 » »	La Mina	3.— » »
Santa Ana	10.40 » »	Candelaria	3.15 » »
San Ignacio	11.30 » »	Posadas	4.30 » »

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Ad-
ministración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandini.

Salida todos los días con excepción de los Martes.

"Farmacia del Pueblo"

DE
Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS
CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN
AMPOLLAS CERRADAS A LA LAMPARA

SURTIDO COMPLETO DE DROGAS
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con
toda prontitud por personal com-
petente y bajo la dirección
de su dueño.

Se prepara "606"

Registro de las Boletas llevadas con
la mayor exactitud para cuando
se ofrecen repuestas

EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográ-
ficos Buenos Aires esquina Sarmiento

EN LA

Fábrica DE Sommer

SE FABRICAN:

MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES
Y TODOS LOS ARTÍCULOS DEL RAMO

ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BANQUETS, Etc. Etc.

El interesado puede llamarnos por nuestro teléfono N° 33 para tratar el pedido

PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS

VENDEMOS PAN NEGRO

ESTAS SON LAS

más linditas, más finitas,
más fresquitas, más bonitas,
más suaves, más granditas,
más sabrositas y más baratas

También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo
a cualquier punto de Misiones.

Aviso

Mucamas Se necesitan dos; una pa-
ra servicio interior y otra
para comedor, que sepan desmenujar con
competencia su obligación. Tratar calle Sar-
miento N° 427 al lado de la farmacia Monzón.

De ocasión

Se desea comprar herramientas usadas
para herrería. Tratar en la casa "La Ar-
monía", Santiago del Estero esq. Colón.

11-6-9-77-79-15-79-2021